



大田区立中学校陸上競技選手権大会

例年より1週間早い区陸が設定されたので、夏休みの最終週から練習を計画しました。しかし、夏休み後半の台風の影響で、練習が十分に行えない中、9月11日(水)に駒沢オリンピック公園陸上競技場で大田区中学校28校の代表が集まり、それぞれの競技で競いました。生徒はもっている力を十分発揮し、素晴らしい成績を収めました。入賞者を紹介します。

男子共通 200m	1位	3年C組生徒	25.26
男子3年 110mHY	1位	3年D組生徒	17.56 (大会新記録)
男子共通 800m	2位	3年A組生徒	2:10.98
男子共通 800m	3位	3年D組生徒	2:11.95
女子共通 800m	3位	3年B組生徒	2:49.91
女子共通 1500m	3位	3年B組生徒	5:46.26
男子共通 4×100m	6位	3年D組生徒、3年C組生徒 3年A組生徒、3年B組生徒	47.79
男子共通走幅跳	6位	3年B組生徒	5m49
女子1年 800m	6位	1年A組生徒	2:45.74
男子1年 100m	7位	1年B組生徒	13.63
男子1年 1500m	7位	1年B組生徒	5:21.09
男子1年 4×100m	7位	1年B組生徒、1年B組生徒 1年B組生徒、1年B組生徒	53.98



1年福祉体験

9月6日(金)の5・6時間目に、1年生は福祉体験を実施しました。高齢者疑似体験として、ひざや足首等に装具を付け、階段を上がり高齢者になると大変であることを学びました。また視覚障がい者体験として、アイマスク等で目を隠し、皿にのっているものを空のさらに移したり、ペットボトルの水を紙コップに注いだり、畳んでいるワイシャツを着る体験をしました。それぞれの体験で、大変さが理解出来ました。以下に、今回の学習を通して、暮らしやすい世の中を作るためにはどのようなことが必要であるか、感想を紹介します。

○互いのことを思って生きていく、障がいのある人をサポートしたり、差別せずに介助者として障がいがある人が生きやすい世の中を作る。

○みんなが障がい者のことについて知り、理解して、体験などをすることで何をするのがたいへんなのか、何を手伝ったらいいのかを自分で行動していくことが必要。

○障がいを理解できているつもりであっても知らないことがあった。そして障がいをもっている人・高齢者にはサポート・理解してあげることで過ごしやすくなる。

○障がいがある人との壁をつくらないことが第一だと思う。「この人変だなとか何をやっているんだろう」など思うことがたくさんありますが、一度壁をつくってしまうとなかなか距離は縮まらない。だから、差別せずに壁をつくらずに生活していくことが必要だと思った。



2年生 マナー講座

9月6日（金）の5時間目に、職場体験の事前学習として、「職場や社会で必要なマナー」について、ハローワーク大森就職支援ナビゲーターの田邊桃子さんを講師としてお招きして、マナー講座を実施しました。社会人として、時間を守ることや、あいさつをすること、そして身だしなみをきちんとすることを学びました。笑顔で会話したり、敬語で話したりすることで、コミュニケーション能力が高まることも学んだので、生徒達は意欲的に、各事業所で職場体験に臨みました。



1年菅平移動教室

9月30日（月）から菅平移動教室を実施しました。昨年度まで1泊2日の移動教室でしたが今年度から2泊3日になり、滞在時間が増え充実した移動教室になりました。1日目の軽井沢では、「クイズウォーキング」を行い、それぞれ訪問する場所にちなんだクイズに答え、得点を競い合いました。夜は体育館でキャンドルサービスを行い、キャンドルの炎に、心が癒される時間となりました。2日目は飯盒炊飯でカレーを作り、みんなで美味しく昼ご飯を食べ、午後はダボスの丘で班行動によるオリエンテーリングをしました。夜はレク係による様々なゲームを行い、大変盛り上がりしました。3日目は体験学習で紙漉きによるうちわの作成で、個性のあるものが完成しました。3学期にかしわ祭作品展が楽しみです。3日間天気に恵まれ、たくさんの思い出ができました。



生徒の感想 禁止物をもってきている人もおらず、みんなが楽しめている様子だったので、今回の移動教室は成功したと考えます。今回の移動教室のテーマでもあった、自主性・協調性も事後アンケートで「4の“とてもよくできた”、3の“よくできた”」に多くの人がマルをつけていました。実際に、私が見ている中でも、整列や召集の時に積極的に動いてくれている人や、困っている人に声掛けをしたり、手を差し伸べたりしている人など、たくさんのグッドアクションを見かけました。

また、今回の移動教室のスローガンは「感恩報謝 ～相手に誠意をもって感謝をしよう～」でした。1日目朝早くから見送りにきて、手を振って暖かいムードで送り出してくださった、保護者の皆様、先生方、ありがとうございました。おいしいお弁当も作ってくれて、みんなで楽しく食べることもできました。

私自身も実行委員長として、周りを見て行動すること、自分の仕事に責任をもってやり遂げる難しさ、集団生活を送るうえで大切なことを改めて学びました。今回の移動教室で良かった点や反省点を、この先につなげていくことが大事だと考えています。修学旅行や社会科見学といった行事のときだけでなく、普段の学校生活にも生かしていきます。

◎ 10・11月の主な予定

	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事
10	15	火	安全指導日	10	31	木	中央委員会
	16	水	避難訓練	11	1	金	3年教育相談始（～11日）
	17	木	かしわ祭実行委員会		5	火	生徒会朝礼
	18	金	漢字検定		9	土	数学検定
	21	月	生命尊重週間始（～25日）		11	月	安全指導日
	22	火	かしわ祭リハーサル		12	火	3年連合音楽（アプリコ）
	26	土	かしわ祭合唱コンクール		15	金	避難訓練
	29	火	専門委員会		16	土	土曜補習